

Compte - rendu Réunion Commission ACCUEIL DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP à ROANNE les 17 et 18 octobre 2023.

### **Participants :**

Catherine Borgeais - Rouet - Présidente COREG AURA.

Jean François Besseyre Président COSFIC 2024.

Philippe Best - Coreg AURA.

Hubert Fayolle - Cyclo touriste Roannais.

Gilbert Cassegrain - Cyclo touriste Roannais.

André Cousin - Cyclo touriste Roannais

Jean François Brun - Cyclo touriste Roannais.

### **Commission nationale :**

Derouet CH. Président de la **Staarp**.

Deltour E. Membre individuel Nord - **Bondues**.

Schneider J.M. **Csm Seynois**.

Beaudouin François, **Randonneurs du Perche** .

Poupart Philippe : CT Albertville.

### Absente (t) Excusée (é):

Françoise Valluche - Responsable commission handicap - Coreg Aura.

Herelier Robert, **cyclos Anonéens**.

*« Roanne aura été la troisième étape de la commission accueil des personnes en situation de handicap, après Dijon - Nantes - Pont à Mousson ayant été annulé pour des raisons de grève des transports ; **rappelant une nouvelle fois que notre volonté est d'être au plus près des structures locales, ce qui semble particulièrement apprécié** ; Roanne enfin ayant été choisi bien évidemment en raison de la prochaine semaine fédérale ». François.*

Présentation de l'activité 2023 de la commission fédérale.

Communication :

La revue CYCLOTOURISME adaptée en mode accessible est réalisée chaque mois et envoyée à une cinquantaine de cyclotouristes ; ce sont 8 personnes

qui se relaient chaque mois ; merci à elles avec à leur tête Yves Schneider - pour la recevoir envoyer mail à [revue-accessible@ffvelo.fr](mailto:revue-accessible@ffvelo.fr).

Nous avons complété les documents à disposition des licenciés dans la rubrique documentaire du site internet <https://ffvelo.fr/activites-federales/accueil-handicap/> ainsi que ceux à disposition du public : <https://ffvelo.fr/activites-federales/accueil-handicap/>.

Nous avons demandé à la commission communication de la fédération et à son directeur Bertrand Houillon, d'être consulté à chaque fois qu'un document ait émis par la fédération ; déjà nous souhaiterions que les documents DOSSIER DE PRESSE et le guide ACCUEIL CLUB soient adaptés. Nous poursuivons l'adaptation des sites internet de la fédération.

Nous avons étudié, comme chaque année les dossiers présentés par les clubs dans le cadre de l'appel à projets AG2R La Mondiale. Ainsi une dotation de 36 000 € répartis sur 7 clubs a été attribuée en 2023.

Nous avons répondu à de nombreuses sollicitations faisant appel à pilote tandem notamment pour la semaine fédérale.

Nous avons répondu à de nombreuses randonnées « caritatives » en partageant le projet et le parcours avec les départements traversés.

Nous avons organisé à Roanne un stage de PILOTAGE de TANDEM.

Nous avons adressé à la SNCF un document préparé par Christophe Derouet, président non-voyant de la STAARP un document intitulé « TANDEMS ET TRICYCLES dans les trains ».

Nous avons accompagné la COSFIC de PONT A MOUSSON dans la préparation à l'accueil des personnes en situation de handicap et la promotion des activités de la fédération.

Nous avons encouragé les clubs organisant des randonnées pour des personnes en situation de handicap à communiquer : ainsi une vingtaine d'articles ont été réalisés dans CYCLO MAG.

Nous avons également participé en amont à la promotion de ces randonnées. <https://cyclotourisme-mag.com/actus/cyclotourisme-et-handicap-le-voyage-inspirant-de-guillaume-bardinaud/>

Nous avons répondu aux clubs demandant des conseils quant à l'accueil de personnes en situation de handicap ; souvent nous leur donnons des contacts de clubs accueillant le même type de handicap.

Article CYCLO MAG :Raid Handi Valide de 1000 kms.

La permanence (Salle Scarabée), les hébergements collectifs étant assez récents ; ceux - ci sont adaptés pour l'accueil des personnes en situation de handicap. Penser à un parking PSH, proche du lieu de retrait des dossiers, idem sur les POINTS D'ACCUEIL ;

Sur les points d'accueil, idem pour l'accessibilité ; s'il n'y a pas de toilettes, ceux-ci seront loués.

Il est souhaité que sur le site internet de la semaine fédérale puisse être fait appel, si nécessaire, à PILOTE pour TANDEM ;

A mettre également sur le site : une description synthétique des parcours quotidiens ; sera réalisé par Christophe, Président de la STAARP. Merci à lui.

### **ANIMATIONS ACCUEIL PSH pendant la semaine :**

Lundi - Mercredi et vendredi en fin d'après-midi, à la permanence, Jean Marie Schneider proposera UNE DECOUVERTE DE PILOTAGE DE TANDEM ;

## **SEJOUR COREG AUVERGNE - RHONE ALPES**

Le Coreg Auvergne - Rhône Alpes propose aux personnes en situation de handicap de sa région un séjour pendant cette semaine fédérale. Il reste que chaque jour, toute autre personne en situation de handicap ou pas pourra se joindre au groupe en les rejoignant au point de départ chaque matin. Des infos complémentaires seront données sur le site internet mais aussi chaque jour par l'animateur sur le site de la permanence et enfin sur les écrans d'information.

**Toutes ces infos concernant, le séjour et plus généralement l'accueil des personnes en situation de handicap seront à intégrer dans l'article**

**faisant la promotion de la semaine fédérale dans la revue CYCLOTOURISME début 2024. Réalisé par la COSFIC 2024.**

**Appel à films et photos.**

Afin de promouvoir l'accueil des personnes en situation de handicap pendant la semaine fédérale à Roanne, nous sommes à la recherche de films et photos retraçant des randonnées ou autres actions pour personnes en situation de handicap, que nous diffuserions sur les écrans à disposition dans le centre d'accueil du village fédéral. A envoyer avec DROPBOX ou WE TRANSFER.

Films ou photos à adresser à :

[francois.beaudouin@ffvelo.fr](mailto:francois.beaudouin@ffvelo.fr).

Par avance. Merci.

*Compte - rendu de réunion réalisé par François Beaudouin, Président de la commission Accueil des personnes en situation de handicap.*

**Info dernière du 1er décembre** : le site [handivelo.fr](http://handivelo.fr) créé par Christophe Drouet, membre de notre commission est lauréat des TALENTS DU VELO 2023. Félicitations à lui.